
大会検討小委員会

◆アンケート対象者

1）代表・監督の中から1名

2）保護者会より1名

3）連盟理事及び審判理事

以上、各チーム1）と2）の2部提出願います。

◆基本事項の記入

1）所属地区 東部 西部 南部 北部

2）チーム名

3）チームのおける立場 監督等 代表 保護者 理事 審判理事

4）現在の選手数 全選手数　　　　　 人

ジュニア選手数　　 人

※代表・監督の方のみ
記載願います

上記、1～4の記入事項につきましては小委員会及び理事会のみで使用し、当会以外には
開示致しません。

　平成18年には約1200人（1チームあたり28人）の選手が連盟に在籍しておりましたが、11

年後の平成29年には716人（約40％減少）と大幅に減少し、1チームあたりの選手数は18人ま

で落ち込みました。この減少量は、金沢市の小学校生徒数の減少より3倍程度多く、この11

年のデータより5年後を推定すると約500人まで落ち込むことが想定されます。

　金沢市学童野球連盟としては現在開催している大会の在り方について検討を進めるに当た

り、各チーム及び連盟理事等の関係者に広くアンケートを行うことで、よりよい運営を行う

ための基礎的資料を得たいと考えておりますので、ご協力の程、よろしくお願い致します。

　なお、アンケートは基本的に該当する項目に○で答えますが、必要に応じて記述する質問

もあります。

金沢市学童野球連盟主催大会の在り方に関するアンケート



基本情報の説明

（1）学童野球連盟選手数の推移

　2006年：1138人　　→　　2017年：716人（37％の減少、毎年38人が減少している）

（2）年間予定

　4～6月に4大会　　9～11月に6大会と過密になっている。

　近年は選手数の減少により、4年生が春季・夏季・秋季大会及びスーパージュニア大会・新人大会

　に出場することが当たり前になってきている。

（3）大会趣旨

　・スーパージュニア大会：普段公式戦に出場する機会の少ない５年生の大会出場機会を

　　確保することを目的に開催する。

　・フレッシュジュニア大会：４年生以下の低学年の選手にも公式大会に出場する機会を与え

　　もって学童野球の底辺拡大に資することを目的に開催する。



◆基礎的質問

質問１：４年生以下が春季・夏季・秋季大会など６年生と一緒に出場することについて

1）特に問題ない

2）力量に差があり、危ないと感じることがある。

3）好ましくはないがチーム事情でやむを得ない。

質問２：２年生以下の選手がフレッシュジュニア大会に出場することについて

1）特に問題ない

2）力量に差があり、危ないと感じることがある。

3）好ましくはないがチーム事情でやむを得ない。

質問３：低学年の選手が入団後すぐに大会に出場することについて

1）特に問題ない

2）力量に差があり、危ないと感じることがある。

3）好ましくはないがチーム事情でやむを得ない。



◆大会に関する質問

質問１：上位大会（県大会）の無い、ＦＪ春季大会（5月）について

　　※現状は希望するチームが参加する大会となっています

1）現状で問題ない

2）不要なので廃止すべき

3）どちらでもよい

1）大会は少しでも多い方が良い

2）選手を勧誘する良い機会になっているから

3）その他（以下に自由文章で理由をお書きください）

1）春先近く、新入団したばかりの低学年が参加しなくてならないから

2）ジュニア選手がレギュラーの大会にも参加しているため負担が大きいから

3）春先は選手が揃わないから

4）その他（以下に自由文章で理由をお書きください）

質問３：質問１にて2）を選んだ方にお聞きします。
　　　　不要なので廃止すべきと考えた理由は何でしょうか？

質問２：質問１にて1）を選んだ方にお聞きします。
　　　　現状で問題ないと考えた理由は何でしょうか？



1）現状で問題ない

2）不要なので廃止すべき

3）どちらでもよい

1）大会は少しでも多い方が良い

2）選手を勧誘する良い機会になっているから

3）その他（以下に自由文章で理由をお書きください）

1）春先近く、新入団したばかりの低学年が参加しなくてならないから

2）５年生の殆どがレギュラーの大会にも参加しているため負担が大きいから

3）大会設立時の趣旨と合わなくなっているから

4）その他（以下に自由文章で理由をお書きください）

質問５：質問１にて1）を選んだ方にお聞きします。
　　　　現状で問題ないと考えた理由は何でしょうか？

質問６：質問１にて2）を選んだ方にお聞きします。
　　　　不要なので廃止すべきと考えた理由は何でしょうか？

質問４：上位大会（県大会）の無い、スーパージュニア大会（6月）について
　　　　※大会設立趣旨は出場機会の少ない5年生に出場機会を与えることです。
　　　　※現状は希望するチームが参加する大会となっています



質問７：上位大会（県大会）の無い、ＦＪ秋季大会（11月）について

1）現状で問題ない

2）不要なので廃止すべき

3）どちらでもよい

1）大会は少しでも多い方が良い

2）選手を勧誘する良い機会になっているから

3）その他（以下に自由文章で理由をお書きください）

1）ジュニアの大会がブロックでも行っているから

2）ジュニア選手がレギュラーの大会にも参加しているため負担が大きいから

3）低学年（1・2年）も入れないと選手数が10名にならないから

4）その他（以下に自由文章で理由をお書きください）

質問９：質問１にて2）を選んだ方にお聞きします。
　　　　不要なので廃止すべきと考えた理由は何でしょうか？

質問８：質問１にて1）を選んだ方にお聞きします。
　　　　現状で問題ないと考えた理由は何でしょうか？



質問１０：選手獲得のために何を行っていますか？（複数回答ＯＫです）

1）体験会などのイベントを開催している。

2）チラシの配布などを行っている。

3）お店などにポスターを貼っている。

4）ＨＰから情報発信している。

5）ＳＮＳから情報発信している。

6）特に行っていない。

7）その他（以下に自由文章で理由をお書きください）

質問１１：５年後に選手登録に必要な１０人以上を確保できますか？

1）できる

2）できないかもしれない

3）たぶんできない

4）できない

質問１２：今後、チームの統合などは増えると思いますか？

1）思う

2）思わない

3）わからない



質問１３：チーム内で統合について検討したことがありますか？

1）ある

2）ない

3）いずれ統合を考えなくてはいけないと思っている

4）わからない

1）5年以内

2）5～10年以内

3）10～15年以内

アンケートへのご協力ありがとうございました。

アンケート回答用紙は各地区部長へ提出願います。

質問１４：質問１３にて1）もしくは3）を選んだ方にお聞きしますが、
　　　　　統合する時期が来るとすればいつ頃だと思いますか

質問１５：大会の在り方についての自由意見をお書きください


